

Recuperación económica de EU avanza a paso lento (El Financiero 21/09/10)

Recuperación económica de EU avanza a paso lento (El Financiero 21/09/10) Ivette Saldaña Martes, 21 de septiembre de 2010 El desempleo se mantendrá en niveles altos: OCDE. Descartan los analistas una doble recesión. El consumo estará contraído al menos en los próximos 2 años. - LENTA RECUPERACIÓN DE EU, DICE LA OCDE La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirma que la economía de la Unión Americana se encuentra en fase de recuperación, aunque será un proceso lento, por lo que su tasa de desempleo se mantendrá en niveles altos, y ni siquiera en 2011 logrará recobrar el número de trabajos que tuvo antes de la crisis. En el Panorama Económico de Estados Unidos, los especialistas de la OCDE descartan una doble recesión al mantener las expectativas de crecimiento de esa economía en 2.6 por ciento para 2010 y 2011. Sin embargo afirman que el consumo sufrió un grave daño por la recesión, ya que la demanda de los estadounidenses estará contraída al menos en los próximos dos años, situación que se puede traducir en más desocupación. Prevén que la tasa de desempleo toque techo en 2010 con 9.7 por ciento, para luego revertir esa alza y llegar a 9 por ciento, que será una tasa menor al 9.3 que se alcanzó en 2009. Según los economistas, el paquete de estímulos fiscales que se otorgó en 2009 ayudó a que en EU se mantuviera el empleo de entre 2.5 millones y 3.5 millones de personas. "Durante la recesión de 2007-2009 la desocupación subió por dos años y medio antes de tocar el nivel máximo en el cuarto trimestre de 2009, cuando alcanzó una tasa de 10 por ciento de la fuerza laboral, lo que sugiere que sería hasta 2013, en el mejor de los casos, cuando se recupere la tasa de desempleo previo a la recesión." La decisión del gobierno de Barack Obama de extender de 26 a 99 el número de semanas en que se otorga el seguro de desempleo, en el largo plazo podría generar incentivos adversos, porque la gente podría preferir obtener los beneficios de estar desempleado en lugar de buscar trabajo. Por ello, conforme baje la tasa de desocupación debe regresarse a 26 semanas los beneficios para los desempleados. Largo camino Sobre la política monetaria y los estímulos fiscales aseguran que si bien ayudaron a salir de la recesión, esto se tradujo en un incremento de la deuda nacional, además de que limita la habilidad futura del gobierno a responder ante riesgos potenciales. Ya se sentaron las bases para retirar los estímulos, y en ese camino se debe continuar, por lo que piden a las autoridades estadounidenses que conforme progrese la recuperación reduzcan el déficit presupuestal, a fin de evitar una mayor acumulación de deuda. Con la debilidad de la economía y los bajos niveles de inflación, "la actual política monetaria es apropiada"; sin embargo, en el largo plazo los excepcionales niveles de reservas podrían llevar a una excesiva expansión del crédito y de la inflación, lo cual se daría en la medida en que se recupere la economía. "Los mercados financieros están ahora recuperando su camino, pero les tomará algún tiempo antes de retornar a niveles de salud completa." Además, los préstamos de la banca son aún muy débiles y las pequeñas empresas siguen reportando que es cada vez más difícil obtener créditos. Con respecto al mercado inmobiliario, los economistas de la OCDE afirman que pasarán por un "largo camino" antes de regresar a los niveles "normales".